
  

 

Protokoll zur 13. ordentlichen Mitgliederversammlung am 21. Juni 2023 

 

 
 
Zeit/Ort: 21. Juni 2023, 18:30 – 20:04 Uhr, Berliner Freiheit 
 

Teilnehmer*innen: 

BPM: s. Anlage 1 

Geschäftsstelle: Amelie Heindl, Pauline Kronfeld, Kristin Stäber, Sebastian 

Winslow, Gian-Luca Cometa, Linda Heyd 

Justiziar: Jan Mönikes 
 
 

TOP 1: Begrüßung und Konstituierung 

Inga Dransfeld-Haase begrüßt die Teilnehmer*innen. Entsprechend der 

Wahl- und Versammlungsordnung schlägt Inga Dransfeld-Haase vor, dem 

Justiziar des Verbandes, Herrn Rechtsanwalt Jan Mönikes, die weitere Leitung 

der Sitzung zu übertragen. Dagegen erhebt sich kein Widerspruch. Jan 

Mönikes übernimmt daraufhin die Sitzungsleitung.   

 

Jan Mönikes stellt fest, dass mit der Einladung vom 24. Mai 2023 frist- und 

ordnungsgemäß zur Mitgliederversammlung eingeladen wurde. Den 

Mitgliedern ist die vorläufige Tagesordnung (s. Anlage 2) sowie die 

Sitzungsunterlagen einschließlich der Anträge rechtzeitig zugegangen. Da sich 

dagegen auch auf Nachfrage hin kein Widerspruch erhebt, stellt Jan Mönikes 

fest, dass die Mitgliederversammlung beschlussfähig sei. 

 

Jan Mönikes schlägt Amelie Heindl aus der BPM-Bundesgeschäftsstelle als 

Protokollführerin vor.  

 

Jan Mönikes bittet alle Teilnehmer*innen im Falle von Wortmeldungen um 

Handmeldung.  

 

Jan Mönikes erläutert den weiteren Gang der Tagesordnung, wie sie bereits 

mit der Einladung versendet wurde. Nachdem sich gegen den Vorschlag der 

Tagesordnung kein Widerspruch erhebt, wird diese so festgestellt und er bittet 

daraufhin um die Berichte des Präsidiums. 
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TOP 2: Bericht des Präsidiums 

 

Inga Dransfeld-Haase stellt den Bericht der Präsidentin vor (s. Anlage 3). Sie 

berichtet, dass die Mitgliederentwicklung der letzten Monate sehr erfreulich 

ist. Dies sei euch ein Zeichen der guten Arbeit, die im Ehrenamt und der 

Geschäftsstelle geleistet werde. 

 

Dr. Katharina Herrmann berichtet über die Arbeit der Fachgruppen (s. Anlage 

4). Die Fachgruppenleitungen werden vorgestellt. Sie ergänzt, dass die 

Fachgruppe Development aktuell keine Leitung habe, Freiwillige könnten sich 

gerne bei ihr oder der Geschäftsstelle melden.  

 

Dr. Bernd Blessin stellt die Arbeit der Regionalgruppen vor (s. Anlage 5). Die 

Regionalgruppenleitungen werden vorgestellt. Er dankt den ausgeschiedenen 

Regionalgruppenleitungen im Namen des Präsidiums herzlich für ihr 

Engagement. 

 

 

TOP 3: Bericht des Schatzmeisters 

 

Malte Hansen stellt die Kassenlage, Einnahmen und geplante Ausgaben sowie 

die Ertragsvorschau vor (s. Anlage 6). Der Verband sei finanziell gut aufgestellt. 

Er dankt insbesondere dem Team der Mitgliederverwaltung rund um Birger 

Hildenbrandt sowie Elke Domel-Steffin, der Buchhalterin. Die 

Zusammenarbeit mit dem Team der Quadriga laufe gut und die positiven 

Entwicklungen im Bereich der Finanzen seien darauf zurückzuführen.  

 

 

TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 

 

Jan Mönikes verweist auf den Bericht der Kassenprüfer für 2022, der den 

Teilnehmer*innen bereits vor der Versammlung zur Verfügung gestellt wurde 

(s. Anlage 7). Er verliest die zusammenfassende Bewertung. Die Verwendung 

der Mittel sei satzungskonform erfolgt. Die Kassenprüfer würden die 

Entlastung des Präsidiums und des Schatzmeisters für das Geschäftsjahr 2022 

beantragen.  

 



 

3 
 

 

TOP 5: Aussprache über die Berichte & Entlastung des Präsidiums und des 

Schatzmeisters 

 

Jan Mönikes eröffnet die Aussprache und bittet um Wortmeldungen. 

 

Dr. Thymian Bussemer dankt explizit Malte Hansen für das große 

Engagement, welches häufig im Hintergrund passiere. Er fragt, nach weshalb 

die digitalen Veranstaltungen recht günstig sind, da der Stream digitaler Event 

durchaus teuer sein könne. Malte: Hansen antwortet, dass der der BPM Tools 

wie Zoom nutze, die kostengünstig und für alle einfach zugänglich sind. 

Hierdurch könne man die Kosten geringhalten. 

 

 Boris Billing dankt dem Präsidium für seine Arbeit. 

 

Jan Mönikes ruft zur Abstimmung über den Antrag der Kassenprüfer*innen 

über die Entlastung auf. Er bittet um Handzeichen zur Entlastung des 

Präsidiums. Das Präsidium wird einstimmig entlastet. Er bittet zudem um 

Entlastung des Schatzmeisters. Dieser wird ebenfalls einstimmig entlastet. 

Die Betroffenen nahmen an der Abstimmung nicht teil. 

 

 

TOP 6: Bestimmung der Anzahl der Beisitzer*innen als weitere Mitglieder 

des Präsidiums 

 

Jan Mönikes erläutert, dass Anzahl der Beisitzer*innen durch die 

Mitgliederversammlung festgelegt werden muss. Die Satzung sieht maximal 

acht Beisitzer*innen vor. Einstimmig wird beschlossen, dass wieder die 

maximale Anzahl an Beisitzer*innen gewählt werden soll. 

 

 

TOP 7: Wahl des Präsidiums: Wahl einer*s Präsident*in, einer*s 

geschäftsführende*r Vizepräsident*in und zwei weiterer 

Vizepräsident*innen, eine*r Schatzmeister*in und bis zu acht 

Beisitzer*innen 

 

Jan Mönikes erklärt, dass sich das bestehende Präsidium geschlossen zur 

Wiederwahl stellt. Obwohl die Vereinsarbeit im Allgemeinen durch die Corona-
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Pandemie sehr erschwert wurde, sei es ein positives Zeichen, dass sich das 

Präsidium erneut geschlossen zur Wahl aufstellt.  

 

Inga Dransfeld-Haase kandidiert erneut für das Amt der Präsidentin und stellt 

sich sowie ihre Ziele einer neuen Amtszeit der Mitgliederversammlung vor(s. 

Anlage 8). Auch auf Nachfrage hin liegt keine weitere Kandidatur vor. Jan 

Mönikes fragt, ob Teilnehmende eine geheime Wahl wünschen. Da dies nicht 

der Fall ist, wird die Wahl offen per Handzeichen durchgeführt. Inga 

Dransfeld-Haase wird daraufhin  einstimmig im Amt bestätigt und nimmt die 

Wahl an. 

 

Dr. Katharina Herrmann kandidiert erneut als geschäftsführende 

Vizepräsidentin und stellt sich der Mitgliederversammlung vor (s. Anlage 8). Es 

liegt keine weitere Kandidatur vor. Die Wahl wird ebenfalls als offene Wahl 

durchgeführt. Dr. Katharina Herrmann wird einstimmig wiedergewählt und 

nimmt die Wahl an.  

 

Dr. Thymian Bussemer und Frank Kohl-Boas kandidieren erneut als 

Vizepräsidenten. Beide Kandidaten stellen sich der Mitgliederversammlung 

vor (s. Anlage 8). Es liegen keine weiteren Kandidaturen vor. Für die Wahl von 

Dr. Thymian Bussemer ist keine geheime Wahl gewünscht. Er wird einstimmig 

wiedergewählt und nimmt die Wahl an. Für die Wahl von Frank Kohl-Boas ist 

ebenfalls keine geheime Wahl gewünscht. Er wird einstimmig wiedergewählt 

und nimmt die Wahl an.  

 

Malte Hansen kandidiert erneut als Schatzmeister, es liegen keine weiteren 

Kandidaturen vor (s. Anlage 8). Er stellt sich der Mitgliederversammlung vor. Es 

wird keine geheime Wahl gewünscht. Bei einer Enthaltung wird Malte Hansen 

einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an.  

 

Für die Positionen der Beisitzer*innen liegen keine weiteren Kandidaturen vor. 

Dr. Bernd Blessin, Anke Brinkmann, Dr. Claudia Heser, Dr. Katrin Krömer, 

Tobias Schröder, Dr. Emmanuel Siregar und Felicitas von Kyaw 

kandidieren erneut und stellen sich in Präsenz der Mitgliederversammlung vor 

(s. Anlage 8). Cawa Younosi stellt sich via Videobotschaft vor, da er an der 

Teilnahme verhindert war. Weitere Kandidaturen liegen nicht vor. Über alle 

Kandidaturen wird mit offener Stimmabgabe durchgeführt. Alle 
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Kandidat*innen werden einstimmig ohne Gegenstimme und ohne Enthaltung 

wiedergewählt und nehmen auf Nachfrage hin die Wahl an.  

 

 

TOP 8: Anträge 

 

a) Beitragsordnung 2024 

 

Malte Hansen erläutert den Entwurf der Beitragsordnung 2024, der allen 

Teilnehmer*innen mit der Einladung zur Mitgliederversammlung zugegangen 

sei (s. Anlage 9). Der Beitragssatz für Vollmitglieder soll weiterhin bei 165 Euro, 

für Alumni von bei 155 Euro und für Fördermitglieder bei 1.100 Euro liegen. 

 

Jan Mönikes eröffnet die Aussprache. Wortmeldungen erfolgen nicht - es 

besteht kein Bedarf zu Aussprache. Die Beitragsordnung 2024 wird einstimmig 

angenommen. Es liegen keine weiteren Anträge vor.  

 

 

TOP 9: Verschiedenes 

 

Katrin Schuler befürwortet das digitale Angebot und hebt positiv hervor, dass 

dies weiterhin besteht, da es eine einfache und niederschwellige Teilnahme an 

den Veranstaltungen ermöglicht. 

 

Monika V. Kronbügel berichtet, dass die Regionalgruppen ihre Arbeit gerne 

machen. Doch die hohen No-Show Raten führen zu Frustration im Ehrenamt. 

Deshalb appelliert sie dafür, dass die Mitglieder auch erscheinen, wenn sie sich 

anmelden. 

 

Anke Brinkmann berichtet, dass mit #BPMbewegt dieses Jahr bereits eine 

erfreuliche Spendensumme erzielt wurde. Die Spenden werden am 2. Tag des 

PMKs überreicht. Sie ruft zu weiteren Spenden auf, um eine noch höhere 

Summe zu erzielen. 

 

Dr. Felix Blum dankt Jan Mönikes für die gute Moderation der 

Mitgliederversammlung.  
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Jan Mönikes bedankt sich für die disziplinierte Teilnahme der Mitglieder und 

übergibt die Sitzungsleitung an die wiedergewählte Präsidentin.   

 

 

TOP 10: Schlusswort der Präsidentin  

 

Inga Dransfeld-Haase bedankt sich bei Jan Mönikes für die Sitzungsleitung 

und dankt den Anwesenden für die Teilnahme und das Vertrauen. Sie 

verabschiedet die Teilnehmenden. Die Mitgliederversammlung wird um 20:04 

Uhr geschlossen. 

 

 

Für die Richtigkeit: 

 

 

 

Inga Dransfeld-Haase                          Jan Mönikes            Amelie Heindl 

(Präsidentin)                                            (Justiziar)                             (Protokoll) 


